

National-Foot/13e journée/Match en retard

Le CF Mounana peut récupérer le dauphinat



Le CF Mounana a l'occasion de terminer la phase aller du National-Foot au deuxième rang.

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

ACCAPARÉ le week-end écoulé par le 16e de finale retour de la Coupe de la Confédération africaine de football (Caf), contre les Burundais d'Atletico Olympic, le CF Mounana va pouvoir retrouver Akanda FC, son adversaire de la 13e journée du National-Foot 2015-2016. Cet après-midi au stade Augustin-Monedan de Sibang, "l'Africain" doublé au classement par l'USB (25 points, après sa victoire, samedi dernier,

dans le derby du Nord contre l'USO), a l'occasion de reprendre la deuxième place du classement.

Un match nul suffirait même aux Mounanais, qui comptent une unité de moins que les Bitamois, mais une meilleure différence de buts (+15 contre +11), pour retrouver le statut de dauphin du leader Mangasport (31 points et vainqueur de la phase aller).

Une victoire permettrait surtout au CF Mounana de maintenir un retard de quatre points à mi-championnat.

Un objectif dans les cordes

de Cédric Ondo Biyoghe, efficace en coupe de la Caf (deux buts), Corbin Franck Guedegbe, Bassirou Ouedraogo, Alex Ngonga (de retour), Knox Younga, David Massamba et leurs partenaires défensifs.

L'attaque est d'ailleurs le point fort du CF Mounana, qui compte autant de buts que Mangasport (25) et peut améliorer son total. Même s'il reste, en championnat, sur deux matches nuls consécutifs et sur le même score (2 - 2), devant le FC 105 et l'USO.

Son adversaire, Akanda FC, n'est pas lui aussi au mieux. Pire, il n'a plus



Akanda FC a de quoi offrir une belle réplique et même s'imposer.

gagné depuis quatre levées. Deux défaites, suivies de deux matches nuls sans but, constituent son bilan récent. Il faut remonter au 3 janvier dernier (8e journée) et le succès en déplacement contre l'USB (1 - 0), pour voir Claude Cédric Mve Mintsa (buteur décisif ce jour là) et ses équipiers s'imposer.

Pas sûr que les soucis offensifs, en contre-poids avec une arrière-garde plutôt performante (9 buts concédés et deuxième au classement des meilleures défenses, derrière l'USB), aident les Akandais (6es avec 20 points) à obtenir

leur sixième succès de la saison et chiper la cinquième place à Missile FC (22 unités).

Le club de la commune éponyme, située au nord de Libreville, dispose pourtant d'atouts de choix dans tous ses compartiments. Quand bien même, c'est plus défensivement que ceux-ci sont nombreux. Avec, aux côtés des valeurs montantes que sont le portier Florian Ngouandzela et les polyvalents Franck Perrin Obambou et Wilfried Ebane Abessolo, la caution de l'expérience assurée par Rodrigue Moundounga, Georges Ambourouet,

Moïse Brou Apanga et Erwin Blynn Nguema Obame.

De quoi constituer une digue capable de résister aux déferlantes mounanaises, dans une opposition qui promet, entre deux présumés cadors.

Officiels :

Gauthier Mihindou Mbina (arbitre), Josette Mengue M'Ovono et Aymar Ewaze Lendeme (assesseurs), Tarcicuis Binza (4e arbitre), Christian Gabin Nzo-gho Mintsa (commissaire).
Coup d'envoi: 16h 00, stade Augustin-Monedan

Football/Phase aller du National-Foot 2015-2016/Joueurs/Focus

Kodjo Laba (USB) : tout pour aller plus haut

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

ARRIVÉ à l'Union Sportive de Bitam (USB) dans un relatif anonymat, en cours de saison écoulée, Kodjo Fodoh Laba n'a pourtant pas mis longtemps à devenir une référence. L'attaquant togolais a mis tout le monde d'accord sur ses talents de finisseur et sur son énorme potentiel.

Auteur de 9 buts au terme de son exercice inaugural avec le club du nord du Gabon, l'enfant de Lomé a confirmé durant cette première moitié du National-Foot 2015-2016, bouclé avec un total de 13 réalisations.

Des temps de passage annonçant une pulvérisation de son total de la dernière saison, de celui qui vient de remporter le trophée de meilleur joueur du mois de février 2016.

A moins d'une circonstance défavorable (blessure ou transfert) pour Kodjo qui dit bien se sentir à l'USB. Il reste à faire du travail et de la patience, ses principes de base, pour continuer à grandir. C'est que le jeune homme de 24 ans (il est né le 27

janvier 1992) a su, jusque-là, gravir les échelons, un par un, depuis ses débuts à l'Olympique de Klikame, suivis de la signature de sa première licence (à 12 ans) à l'AS Jeanne-d'Arc. Puis, la poursuite de sa progression, via Agaza de Tokoin et Anges FC de Kotse.

C'est dans cette formation, avec laquelle il a eu son baptême du feu sur la scène continentale (avec un but à la clé), lors de la double confrontation en Ligue des champions contre les Nigériens d'Enyimba FC, que les dirigeants bitamois viendront le convaincre.

Le contraste saisissant, en termes de démographie, de superficie et d'infrastructures, entre la capitale du Togo et le chef-lieu du département du Ntem, ne va pourtant nullement influencer l'adaptation et le niveau de jeu de Laba.

TRACE INDÉLÉBILE • Il a rapidement fait l'unanimité à l'USB, en y effectuant un remarquable début de saison. Avec notamment un but (Stade Migovéen), trois doublés (Mangasport, l'AO CMS et Nguen'Asuku), buteur aussi contre le CF Mounana, Missile FC et l'USO,



Kodjo Laba recevant le trophée de meilleur joueur du mois de février.

sa contribution est décisive dans le bon parcours de l'USB (dauphin du leader Mangasport, en attendant le résultat du match en retard entre le CF Mounana et Akanda FC, cet après-midi.

Il s'est d'ores et déjà inscrit dans la lignée des attaquants de pointe étrangers ayant laissé une trace indélébile à l'USB. A l'instar du Tchadien Lokissimbaye Loko (mort d'un arrêt cardiaque sur le terrain, le 12

avril 2011, alors qu'il disputait un match avec le club amateur français du CF Beaumontois) et du Centrafricain Charly Dopekoulouyen.

Ses performances bitamoises lui ont d'ailleurs valu, depuis, une première convocation chez les Eperviers du Togo, au mois de septembre 2015, à l'occasion de l'opposition contre l'Egypte, comptant pour les éliminatoires de la coupe d'Afrique des nations

2017. Avant que le sélectionneur Tom Saintfiet n'en fasse de même pour les deux rencontres à venir (25 et 29 mars) face à la Tunisie (25 et 29 mars).

C'est dire ses progrès et la belle carte qu'il a à jouer au sein d'une sélection nationale, boudée notamment par Emmanuel Sheyi Adebayor, le meilleur attaquant togolais depuis une dizaine d'années.

Embrasser une vraie carrière professionnelle,

comme son compatriote passé par le FC Metz, l'AS Monaco, Arsenal, Manchester City et Tottenham Hotspur, serait donc une suite logique pour le joueur qui a le potentiel pour aller plus haut, et présente des mensurations adéquates pour le poste (1,84 m, 77 kg). En plus d'une tête pleine, vu qu'il a mis ses études entre parenthèses il y a deux ans (2e année en Faculté de lettres et sciences humaines à l'Université de Lomé), pour mieux se consacrer au football.

Partir sur un titre de meilleur buteur, que lui conteste à mi-championnat Allen Dorian Nono (l'attaquant gabonais de l'AS Pélican qui compte également 13 unités), permettrait, par ailleurs, à Kodjo Laba d'imiter le Sénégalais Vieux Ablaye Mbengue et le Tchadien Casimir Ninga, les derniers meilleurs réalisateurs des trois dernières éditions du National-Foot. Respectivement passé, avec succès, du FC Sapins (actuel Akanda FC) au Terek Grozny (Russie), et de Mangasport au Montpellier-Hérault Sporting Club (France).